

PESE AL LLAMADO A PARALIZACIÓN DEL COLEGIO DE PROFESORES, LA MAYORÍA DE LOS RECINTOS EDUCACIONALES ASISTIERON:

Cerca de 84 mil personas participaron en evacuación por simulacro de terremoto y tsunami en Iquique

DAVID JAIMÉ

A las 10:35 horas de ayer, las sirenas de Bomberos y el Sistema de Alerta de Emergencias (SAE) de los celulares se activaron en la Región de Tarapacá.

Pese al ruido que rápidamente alertó a la población, no se trataba de una emergencia natural, sino que era la señal de inicio del noveno simulacro de terremoto y tsunami que tuvo lugar en la zona.

Según cifras del Gobierno, cerca de 84 mil personas participaron del ejercicio preventivo, que en el caso específico de Iquique involucró una evacuación hacia los puntos de encuentro fuera de la zona de inundabilidad.

"Es bueno, porque en el último terremoto (2014) yo tenía 6 años, e incluso tengo compañeras que (en ese entonces) no vivían en Iquique. Y así uno sabrá lo que se debe hacer", dijo Antonia Valdivia, alumna del Liceo María Auxiliadora.

El delegado presidencial Daniel Quinteros valoró la participación en el simulacro, el que "no era obligatorio", pero de todos modos reconoció "que hay brechas que tenemos mejorar y este ejercicio precisamente apunta a aquello, a poder observar y revisar las capacidades de respuesta para poder prevenir, para mitigar y responder ante la emergencia y la alta participación de hoy nos permite sacar aprendizajes importantes".

Dentro de las acciones técnicas a mejorar estará el volumen de las sirenas del sector norte de la ciudad. Pese a la preocupación que generó el llamado a paro del Colegio de Profesores, la mayoría de los recintos educacionales participaron, salvo el Liceo Domingo Santa María, que no pudo evacuar a su zona de seguridad, debido a que alrededor de 20 profesores no concurrieron al recinto.

La directora regional de Senapred, Patricia Montenegro, indicó que el "simulacro es fruto de un

enorme esfuerzo y trabajo que viene desarrollando Senapred, con las distintas instituciones y la comunidad organizada y hoy observamos los frutos de ese coordinado trabajo".

Por su parte, Jaqueline Williams, directora del Colegio Corona School de Iquique, donde evacuaron 756 estudiantes, dijo que fue un buen simulacro, aunque advierte que a partir del ejercicio nos surge la preocupación "de los estudiantes que no pueden ser retirados en el punto de encuentro, ya que muchos apoderados viven en Alto Hospicio".

Patricio Loo, jefe de Prevención de Iquique Terminal Internacional (ITI), donde evacuaron a 130 trabajadores, destacó el desarrollo del simulacro y señaló que "nos preparamos con anticipación para este ejercicio, que es muy útil para medir nuestros tiempos de respuesta, para poner a prueba nuestros procedimientos internos y visualizar las oportunidades de mejora".



RIESGOS.— En el caso específico de Iquique, se evacuó a puntos de encuentro fuera de la zona de inundabilidad.